



El por qué del pacifismo comunista

Es cosa que llama la atención de todo observador imparcial contemplar por una parte esa campaña de pacifismo que, ya en las agitaciones populares, ya en el alto organismo de Ginebra, desarrollan los comunistas, y observar por otra parte cómo la U. R. S. S. prepara uno de los más potentes ejércitos del mundo. ¿Qué doble juego es este y qué significa?

No tenemos que ir con conjeturas. La explicación clara, taxativa, nos la da el pleno del XIII Comité ejecutivo de la Internacional comunista. Un doble fin se asigna a esta campaña. El primero es el atraer con ella al comunismo, o por lo menos a su zona de simpatía, a hombres que hasta ahora habían estado prevenidos o alejados. Intelectuales, estudiantes, protestantes y hasta católicos, pueden encontrar en este ideal que propone el comunismo algo noble, algo que los acerque y les una. Es la táctica recomendada últimamente por el comunismo; su propaganda ha de ser más bien «cultural» que «política».

Pero ¿cuál es el fin a que se dirige esta propaganda pacifista? ¿A evitar los horrores de la guerra? Nada de eso. Lo explica el Comité con una claridad brutal. «El gran objetivo histórico del comunismo internacional es el de movilizar las masas en contra de la guerra antes de que estalle, para poder por este medio acelerar la ruina del sistema capitalista. Sólo una campaña bolchevique que preceda a la guerra para conseguir la revolución, puede hacer posible la victoria de la revolución después de la guerra. Con su campaña contra la guerra, los comunistas han de preparar la transformación de la guerra imperialista en guerra civil. Deben, pues, consecuentemente concentrar todos sus esfuerzos en todos los países contra los elementos principales de esa organización de guerra del imperialismo. Los partidos comunistas deben con todo ahínco llegar, no solamente a crear un estado de agitación cada vez mayor, a una organización práctica de las masas... sino también a aumentar el trabajo de educación política en el ejército y en la armada.»

Bien claramente, pues, se ve su pensamiento: campaña de pacifismo, lanzamiento después de los pueblos a esa guerra, y luego por medio del descontento de los ejércitos, minados por la propaganda comunista, la revolución universal. La táctica es la del destrozo y el final parecido al de los cuervos que caen sobre los campos de batalla sembrados de muertos para llevarse su presa. A la luz siniestra de las declaraciones del Comité se entiende perfectamente esa doble actividad de pacifismo y de guerra que los comunistas desarrollan entre las masas proletarias y en la Sociedad misma de las Naciones.

La paz es don del cielo. Cuando los hombres se apartan de Dios, aunque lleven continuamente en sus labios ese precioso nombre, sufren lo que el pueblo judío cuando se había apartado de Dios. ¡Paz, Paz!, repetía aquel pueblo, pero apartado del Señor no la encontraba, porque la paz había levantado el vuelo hacia su mansión.

Dificultades económicas de Etiopía para atender a los gastos de la guerra

Los prados de un castillo real convertidos en tierra de labor

Noticias del cuartel general italiano

Noticias transmitidas a la Prensa por el cuartel general de los Ejércitos italianos en Africa oriental, afirman que el ras Seyum ha atravesado el río Takazze en distintos puntos hasta ahora libres de la ocupación italiana, ordenando por medio de redobles de tambores a las poblaciones indígenas la movilización general.

Abisinia no puede con los gastos de guerra

Señalan los agentes extranjeros que se encuentran en Etiopía para concertar la venta de material de guerra con el Gobierno del Negus, que los gastos de la guerra exceden de las posibilidades económicas de Etiopía.

Uno de estos agentes, representante de una conocida firma europea, ha declarado, a su salida del país, que en la forma en que se encuentra la situación financiera de Abisinia no es posible hacer negocio alguno, y mucho menos a crédito.

Un fusil mauser—dice—vale setenta «thalers». Los etiopes necesitan aún trescientos mil fusiles, que costarán unos veintidós millones de «thalers», o lo que es igual, muchos más millones de francos. Ahora bien, como los fusiles no disparan sin cartuchos, calculado un minimum de mil por fusil, son necesarios trescientos millones de cartuchos. Cada uno de éstos vale un «thaler», lo que representa una suma total de quinientos millones de francos. Quedan aún otras cifras, como son las que corresponden a la compra de ametralladoras, cañones y aviones.

A este respecto han señalado los observadores que las concesiones hechas por el Negus a Rickett la víspera de romperse las hostilidades tenían como finalidad arbitrarse las cantidades necesarias para este armamento,

y que, fracasado el negocio, trata el Emperador de obtener el dinero contra la garantía de las fértiles e inexplotadas tierras de Abisinia. Parece ser que el partido viejo abisinio, que es el grupo conservador tradicional, rico e influyente, se opone a ello, alegando que ellos son los depositarios de los tesoros del reino de Salomón y de la reina de Saba, y que no es posible sacrificar nada de la tradición, ni en aras de la independencia patria.

De Addis Abeba comunican que, para evitar que las tropas italianas puedan capturar o bombardear al Negus en su viaje al frente, quedan prohibidas las noticias sobre su desplazamiento.

Esto no obstante, unos dicen que ha salido en avión para Harrar, y otros que para Dessie.

Italia podrá abastecerse a pesar de las sanciones

—Las noticias que llegan al ministerio de Relaciones Exteriores de que varios ministros extranjeros, al aceptar la reciente nota italiana protestando contra las medidas económicas, hicieron algunas reservas, ha hecho renacer la esperanza de que se pueda llegar a acuerdos bilaterales, permitiendo a Italia abastecerse de muchos de los productos que necesita para continuar la guerra, a pesar del embargo de material de guerra decretado por Ginebra. El portavoz oficial del ministerio de Relaciones exteriores ha insistido en el hecho de que la actitud de los diversos países en cuanto a la aplicación de sanciones sería vigilada cuidadosamente, y que Italia tomaría severas represalias únicamente en los casos en que la determinación de aplicar las sanciones se manifestara inquebrantable.

Prohibida la exportación de cosas necesarias

—Se ha publicado el nuevo régi-

men de importaciones y de las exportaciones. La exportación de los productos necesarios a Italia queda prohibida salvo en casos excepcionales.

Como signo de amistad a Italia

PARIS.—Los acontecimientos de Oriente han pasado a primer término en la Prensa de la mañana. Se señala que Inglaterra es la que más arriesga.

«L'Action Francaise» propone un gesto simbólico para protestar contra las sanciones, consistente en donar pan, vino, miel, nueces, harina y una o dos ovejas.

La contestación francesa a la nota de Italia

PARIS.—Ha sido entregada la contestación a la nota italiana referente a la protesta contra las sanciones.

La contestación de París se ha hecho en términos cordiales, sin adoptar ninguna posición política nueva.

Parece ser que las decisiones de Francia obedecen a compromisos internacionales y no se han abandonado las esperanzas en llegar todavía a una solución amistosa.

Importancia de la declaración del secretario de Estado yanqui

GINEBRA.—Es probable que se convoque el Comité de los Dieciocho para ocuparse, especialmente, de la extensión de la prohibición de exportaciones a Italia de materias primas, del carbón, el petróleo, acero, hierro fundido, etc.

Desde este punto de vista, en los círculos políticos se concede gran importancia a la reciente declaración del señor Corder Hull, secretario de Estado norteamericano, quien ha anunciado que la administración del señor Corder Hull, secretario de Estados Unidos vigila ya la exportación de productos a que se refiere la propuesta canadiense de extensión del embargo sobre materias primas.

Medio millón de pesetas para responsabilidad civil

Doscientas cincuenta mil como fianza

El causante de las intoxicaciones ha ingresado en la cárcel en un pueblo de Murcia

MURCIA.—El Juzgado ha dictado auto en el que se pide medio millón de pesetas de indemnización para las resultas de responsabilidad civil y 250.000 como fianza para su libertad condicional, contra el industrial de Pacheco, José Mereño Olmo.

Se trata de un industrial que poseía un gran comercio de cereales, así como una tienda y un horno, todo de su propiedad.

De ellos se surtían infinidad de familias y labradores, incluso de los contornos, para lo cual encontraban grandes facilidades de pago y de precio.

Declaraciones de Saad Zaglul

—La señora Saad Zaglul, viuda del héroe nacional egipcio y ex primer ministro, Zaglul Pachá, ha declarado en una entrevista exclusiva con la United Press que se debe responder con la lucha a la determinación británica de dominar a Egipto.

Tres mil personas asisten al entierro del estudiante muerto

—Se ha verificado sin incidentes e

entierro de otro estudiante fallecido a consecuencia de las heridas recibidas en los recientes disturbios. Asistieron más de treinta mil personas, entre ellas los miembros del Claustro universitario.

El partido Nacionalista pide que no se asista a las maniobras navales

LONDRES.—Comunican de El Cairo a la Agencia Reuter que el partido nacional extremista ha dirigido un llamamiento a la población pidién-

dola que no asista a las maniobras navales que deben celebrarse mañana en Alejandría, maniobras que califican de insultantes hacia los sentimientos nacionales en el momento en que el país está de luto.

Actividad militar angloegipcia

EL CAIRO.—Comunican de Alejandría que una gran porción del desierto Oeste es actualmente teatro de la actividad militar angloegipcia y ha sido declarada zona prohibida por el Gobierno egipcio.

El teniente coronel Herrera ascenderá a la estratosfera este invierno

El teniente coronel Herrera ha tenido que aplazar su ascensión estratosférica que iba a tener lugar en los primeros días de este mes.

El retraso es debido a los trámites que un vuelo de esta naturaleza ha de revestir pues pretende alcanzar la altura de 22.000 metros.

Según manifestaciones del señor

Herrera, no esperará a la primavera sino que ascenderá dentro del invierno.

La ascensión se hará en un día claro para que el globo pueda ser observado desde tierra. A tal fin, se instalará un potente anteojo en un monte cercano a Guadalajara lugar, don de se verificará la ascensión.

Se anuncia la celebración de un Consistorio

CIUDAD DEL VATICANO.—El día 26 de diciembre se celebrará un Consistorio para nombrar nuevos Cardenales. Se habla de doce, diciéndose que posiblemente se crea-

rán ocho más. Todos los Cardenales son europeos a excepción de dos. Entre los nuevos Cardenales se incluye al Arzobispo de Toledo y al Nuncio de Su Santidad en Madrid.

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Un catadrático consecuente

Anteanoche habló en el Ateneo de Madrid, el ex-ministro socialista don Fernando de los Ríos. Disertó sobre el substancioso tema «La Sociedad de Naciones» a la que negó voluntad sustantiva.

Toda la conferencia estuvo muy bien, y aún estuvo mejor aquella parte de su disertación dedicada a ensalzar la figura de dos religiosos eminentes—el padre Suárez, Jesuita, y el padre Vitoria, Dominicano, a los que llamó fundadores y precursores del Derecho Internacional, con una ventaja de 300 años sobre sus más inmediatos seguidores en esta clase de estudios.

Conviene que tomen nota de esta alabanza todos aquellos correligionarios y afines del señor de los Ríos, que todavía llaman época «negra» de inquisición y tormentos a aquella en que vivieron estos insignes frailes; que por fortuna estuvieron magníficamente secundados por otros insignes compañeros en el desarrollo de las ciencias y de la literatura.

A cualquiera le parecerá inexplicable esta apología que de los sabios internacionalistas hizo don Fernando de los Ríos; para explicárselo hay que tener en cuenta que este socialista es catadrático antes que marxista, y, por tanto, todo lo pospone a la sinceridad de sus explicaciones.

Si sus compañeros, que descuellan en otras ciencias, hicieran lo mismo, tendrían que decir a los obreros que los religiosos, a quienes persiguen, siempre fueron a la cabeza de la civilización.

¡Hay que trabajar!

Según una estadística, hecha pública por el ministerio de Go-

bernación, desde el 11 de octubre al 17 del actual las izquierdas han celebrado 319 actos de propaganda contra 74 que han llevado a cabo los gubernamentales y derechas extremas.

Los números con su elocuencia incontrovertible nos lo explican todo; unas fuerzas revolucionarias que sin descanso laboran por el triunfo de sus nefastos ideales y enfrente unos grupos conservadores que creen tenerlo todo conquistado, y, por tanto, no tienen inconveniente en dejar el campo libre a los elementos contrarios.

«En la confianza va el peligro», dice el viejo refrán castellano, y mucho nos tememos que si no viene una rectificación de conductas y las derechas no salen de su actual marasmo e imprimen a sus actos la movilidad de que se hallaban poseídos antes de la revolución, su causa corre un serio peligro y a nadie podrán ser achacados los daños que puedan sobrevenir a su causa, y a España en general, más que a sus actuales dirigentes; y que conste que incluimos en este número a la serie de diputados y hombres públicos que ocupan altos cargos y que desde que se encaramaron en las alturas no han dado mitin ni conferencia alguna. Y lo que es peor, la mayoría de esos diputados a que nos referimos pertenecen en el Parlamento a la numerosa «Cofradía del silencio».

Otra vez nos viene el ejemplo de la acera de enfrente. ¿Seguiremos con nuestra ceguera y nuestra comodidad? Tengan en cuenta esos señores que cuando abran los ojos puede ser tarde, y entonces habrán perdido su poltrona para siempre.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

POZ

EL DIA MENOS PENSADO

Por Oscar Pérez Solís

El asunto Strauss había de producir necesariamente efectos políticos de consideración, aun siendo tan dudosas muchas de las acusaciones formuladas, tan turbia la personalidad del denunciante y tan perceptible la intención política de quienes le alentaron e indujeron a ser el promotor del escándalo.

Es más probable, es casi seguro que las altas personalidades, en particular, don Alejandro Lerroux—tal vez víctima de cariños que matan—, a las que se supone relacionadas, si no directa, indirectamente, con los manejos de Strauss, no hayan tenido arte ni parte en ellos. Si acaso, pueden ser culpables de no haber cortado a tiempo y con decisión, un erredo a todas luces peligroso para la pública reputación de esas altas personalidades y, de rechazo, para la política por ellas representada y dirigida.

Pero, como no basta, según el viejo aforismo, que la mujer de César sea honrada, sino que ha de parecerlo también, las sombras proyectadas sobre la plúrcrit de unos hombres situados en elevadas funciones públicas no podía por menos de imponerles la renuncia al ejercicio de estas funciones. Pensar de otro modo sería vivir fuera de la realidad, con la agravante de que pudiera suponerse que se utilizaba el poder público como trinchera para resistir imputaciones entregadas a la indagación de los organismos judiciales.

No se explica por esto satisfactoriamente el visible malhumor que a los radicales ha causado el ineludible desenlace de la última crisis, y es muy posible que esa actitud contribuya a agravar la situación de ellos ante el juicio de la opinión pública. Sin duda lo más político en estos casos es dar facilidades de todo género al esclarecimiento de la verdad y mantenerse en una actitud de serenidad exquisita, propia de quienes, aun sintiéndose dolidos por una posible injusticia, no tienen nada que temer de ese esclarecimiento y pueden aspirar a que, una vez hecho, sea mayor el prestigio que antes de haber sido puestos en entredicho.

De cualquier modo, aunque la reflexión y el buen sentido logren abrirse paso entre los radicales, ¿quién no advierte que la solidez del bloque gubernamental, ya quebrantada por el duro desgaste a que le sometieron las difíciles circunstancias en que desde octubre del año pasado ha vivido, no permite augurarle larga duración? Es posible que el asunto Strauss haya precipitado un perceptible proceso de descomposición interna del partido radical, que sólo estaba contenido por la autoridad, casi patriarcal, de su jefe. En todo caso parece muy probable que la histórica función de este partido en la vida española—y más concretamente en la del régimen republicano—esté a punto de acabar. Su posición es, desde luego, difícilísima y ha de serlo más, si pretende conservar su fisonomía propia, en el momento de acudir a buscar electoralmente el asenso de la parte de opinión que él supone tener aún a su lado. Y esto, que es la realidad misma, debe hacer meditar, para resoluciones quizá muy próximas, a las derechas que desde fines de 1933 han tenido que marchar asociadas, por imposiciones del más puro patriotismo y con sacrificios que probablemente han sido superiores a los resultados obtenidos, con el partido radical.

El día menos pensado—y, por supuesto, en plazo que no puede ya tardar mucho en verse cumplido—esas fuerzas se encontrarán frente a una disolución del Parlamento, bien porque el Parlamento, llegado a la meta de la reforma constitucional—deficiente asequible tal como se han puesto las cosas—acuerde su reemplazo, bien porque una disgregación de la mayoría gubernamental le inutilice para seguir funcionando. ¿Qué hacer entonces?

Desde ahora se advierte la imposibilidad de mantener, y menos de reproducir, en ese momento, para fines

electorales, la alianza que ha servido de base a los gobiernos de la República desde las elecciones del 33. En esta o la otra provincia, según exigencias locales que ya se dieron en aquellas elecciones, podrá haber acomodos o arreglos que opongan un frente poderoso al que indudablemente presentarán las izquierdas, desde las proximidades del partido radical, y acaso desde este mismo, hasta las zonas más extremas de la revolución; pero, nacionalmente, ¿qué se podrá hacer? No parece, en verdad, haber otra salida que ésta: volver a las posiciones en que se libró la batalla de 1933. ¿Con el mismo entusiasmo, con la misma unidad, con una bandera común? Así debería ser. Pero desde 1933 han pasado muchas cosas, y Dios sabe si en la ocasión que se acerca no resultará confirmado que nunca segundas partes fueron buenas. Mas, si esto resultase, las derechas y España se encontrarían frente a un segundo bienio corregido y aumentado. La perspectiva es suficientemente grave para que desde ahora mismo se pongan todos los medios de evitarla, comenzando por prescribir el empleo de estériles lamentaciones y de reproches, que suelen ser pésimas armas para vencer y con frecuencia sin impedimentos para alcanzar la victoria. La cuestión es marchar hacia adelante sin volver la vista hacia atrás.

Desde mi atalaya

En China se ha declarado la autonomía de la región del Norte.

Con esto se pretende la desmembración del ex Celeste Imperio.

Se demuestra de esta forma que los autonomistas de acá nos habían tomado por chinos.

El señor Gordón Ordás ha afirmado que «la política no es un negocio o no debe serlo».

Estas cosas las dijo el día festivo que hacen todas las semanas.

Casares Quiroga ha dicho con toda la ironía de que es capaz «que hay que votar a las derechas».

Pero es tal la fama de hombre serio que tiene Casares, que acabarán por hacerle caso.

En Oviedo, los extremistas habían falseado 13.000 votos en el Censo electoral.

Suponemos que no contarán con esos ciudadanos para hacer una nueva revolución.

Algunos maestros se molestan por creer que se censura una obra de caridad que ellos han realizado y publicado a los cuatro vientos.

Deben ignorar estos señores que la verdadera caridad es la que permanece oculta.

Continuamente los maestros repartirán limosnas; pero, por lo visto, solo han merecido los honores de la publicidad las dadas a los familiares de los revolucionarios asturianos.

Avila.—Tto. y Enc. de San Sebastián

CAFÉS y CHOCOLATES
"Columba"
Los preferidos
LOPEZ DE HOYOS. 133
MADRID

Democracia y demagogia

Seis frentes "únicos,"

La prensa marxistoide nos pintó el mitin de Comillas como el definitivo «frente único revolucionario». Todas, absolutamente todas las fuerzas «de izquierda»—desde los republicanos «auténticos» a los comunistas ortodoxos, pasando por los socialistas, los sindicalistas y los anarquistas—unidos, «como un solo hombre», bajo la inspiración genial del estadista del alijo. Lo que el estadista del alijo ordenase, eso se cumpliría por todos, al pié de la letra como el «Furher» o como el «Duce» o como el «Gazi», el tosco mandarín de Casas Viejas era el amo de la nación.

Y he aquí que, a las pocas semanas, el mitin de Comillas se disuelve en el vaso de la opinión pública como un azucarillo en el agua. Los republicanos «auténticos», lejos de someterse a su jefatura, la rechazan públicamente. La Unión no admite otro caudillo que Martínez Barrio. El partido nacional republicano, persiste en que lo dirija Sánchez Román. Los federales, en que Franchy Roca, unos y en que Barriobero, otros. La izquierda radical, en que Botella Asensio y Ortega y Gasset. ¿Con qué republicanos «auténticos» cuenta pues, el estadista del Estatuto? ¿Quiénes, amén de su tertulia, le siguen?

Desinflado de gas republicano el «hombre-globo», veamos como se desinfla de gas marxista. Sabido es que el partido socialista obrero está, más que el rubi del poeta, partido por gala en tres. Los reformistas, de Besteiro, contra los cuales se revuelven a diario los cuatro sacristanes laicos de Azaña. Los oportunistas, de Prieto, a quienes Azaña debe el acta, y que ahora, con motivo de la revisión constitucional, patrocinada por don Inda, se revuelven, a su vez, contra el Estadista. Los bolcheviques, de Largo, que en su órgano «Claridad», acaban de decir textualmente «que Azaña no le interesa al proletariado».

Una vez más se cumple el refrán: «Al que de ajeno se viste en la calle le desnudan». En Comillas, aparte la docena de contortulios, no había un solo afecto al dramaturgo de «La Corona». Una vez realizada la concentración, con su aparato multitudinario, cada grupo marxista se apresura a huir del republicano burgués. Y la C. N. T., por boca de su órgano «Solidaridad Obrera», recuerda que es Azaña «el verdugo de Casas Viejas». Y los anarquistas de la F. A. I. que decretó las represiones de Figols y del Parque de María Luisa. De suerte que a las pocas semanas, los miles de puñales en alto, que lo rodearon en Comillas, se alzan, iracundos, contra él. Y en lugar del «definitivo frente único», bajo el signo del tosco ateneista, mandarín del Frontón Central, se ofrecen «seis frentes únicos», simbólicos, como las monteras de Sancho. Frente «único» de los reformistas, de Besteiro. Frente «único» de los oportunistas, de Prieto. Frente «único» de los bolchevistas, de Largo Caballero. Frente «único» de la C. N. T. Frente «único» de la F. A. I. Y frente «único» de los Comunistas del Komintern. Ninguno de ellos con el estadista y todos juntos contra él. Este es el magnífico resultado de Comillas; trocar una concentración en una dispersión, una unidad en una guerra de taifas...

Algo peor es lo que ocurre con los republicanos «auténticos». La tan careada «unión de izquierdas», es, por la intervención del mandarín de Prieto, una olla de grillos. Cada día se anuncia el manifiesto tripartito, con las firmas de Martínez Barrio, Sánchez Román y Azaña. Y cada noche, en los respectivos Comités se truena contra el estadista, culpable tenaz del retraso. El estadista, recién llegado del Sinai, fulmina contra todo y contra todos.

Para él, unión republicana es un partido de desecho y el nacional republicano, un partidillo de mala muerte. Ni siquiera le mencionó en Comillas. Inflado ante las multitudes marxistas, juzgándose ya árbitro de ellas, desdenó a los republicanos «auténticos». Y, desde entonces, los republicanos «auténticos», antes que

Sección religiosa

SANTORAL

NOVIEMBRE

22

VIERNES

Santos Cecilia, virgen; Filemón, Aña, Mauro, Marcos, Esteban, mártires; Pragmacio, obispos.

La misa y oficio divino son de Santa Cecilia, con rito doble y color encarnado.

CULTOS

La Virgen Milagrosa

San Juan.—Los RR. PP. Paules, las Hijas de la Caridad y las Asociaciones de señoras y caballeros de la Milagrosa dedican solemne novena a la Virgen Milagrosa.

Por la mañana, a las ocho y media, misa y ejercicio de la novena. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón a cargo del R. P. Elías Aladán, ejercicio de la novena y solemne reserva.

San Juan de la Cruz

La Santa.—La Comunidad de Reverendos PP. Carmelitas dedica solemne novena al místico doctor, San Juan de la Cruz.

Por la mañana, a las ocho, misa en el altar del Santo. Por la tarde, a las cinco y media, rosario, ejercicio del novenario y cánticos.

Crónica de mercados

ABONOS

En la plaza de Barcelona, pesetas los 100 kilos, por partida de vagón completo, cotizan de este modo: Superfosfato de hueso 18,20 por 100 ácido fosfórico y 1/2 por 100 ázoe, a 17; superfosfato de cal 18,20 por 100 ácido fosfórico soluble, a 13,50; superfosfato de cal 16,18 por 100 ácido fosfórico soluble, a 12,50; superfosfato de cal 13,15 por 100 ácido fosfórico soluble, a 11,65, sobre vagón Badalona o Mongat; sulfato de amoníaco de 20/21 por 100 ázoe, a 28,50; nitrato de sosa 15/16 por 100 ázoe, a 27,50; nitrato de cal 15/16 por 100 ázoe y 28 por 100 de cal, a 26,50; sulfato potasa 90,92 por 100, equivalente a 49,50 por 100 potasa pura, a 34; cloruro de potasa 80,85 por 100 equivalente a 51,51 por 100 potasa pura, a 28; sulfato de hierro en grano, a 12,50; sulfato de hierro en polvo, a 13; materia orgánica córnea natural 10/11 por 100 ázoe y 2/3 por 100 ácido fosfórico, a 38; guano «Sant Jordi» número 1, 7/8 por 100 ázoe, 9/11 por 100 ácido fosfórico y 5/6 por 100 potasa, por saco de 70 kilos, a 21; guano «Sant Jordi» número 2, 5/6 por 100 ázoe, 6/7 por 100 ácido fosfórico y 2/3 por 100 potasa, por saco de 70 kilos, a 19; abono orgánico «Sant Jordi» 3/4 por 100 nitrógeno orgánico, 5/6 por 100 ácido fosfórico total, a 15.

ser dirigidos por Azaña se meten frailes. La vanidad del escudero de Prieto, que diera al traste con la conjunción y acabara con las Constituyentes, ha dado al traste con la unión y acabará con la alianza electoral. Ya dicen los republicanos «auténticos» que antes de ir con Azaña, en solidaridad marxista, habrá que tentarse la ropa. Y en cambio los marxistas dicen que antes de votarlo, en unión de los republicanos burgueses, prefieren votar a Gil Robles.

Y es que este torcido caso de inflación política, que trueca a una mediocridad literaria en jefe de Gobierno y de partido, y que gozó durante un bienio, de omnipotencia tal como no se recuerda otra en ningún tiempo, ni en ningún país, llegó en Comillas a la inflación marxista, mas también a la máxima simulación. Porque simuló ante los marxistas que era el caudillo de los republicanos y ante los republicanos que era el líder de los marxistas. Y como unos y otros se han convencido de que no era ni lo otro ni lo uno, ha llegado el desinflamiento definitivo, en vez del «frente único definitivo».

El estadista como el grajo vano, de Esopo, se vistió de pavo. Y ahora los pavos y los grajos, le zumban igualmente por mixtificador de doctrinas y rompedor de frentes únicos.

Cristobal de Castro

El magisterio abulense y la revolución

En el número 11.481 de EL DIARIO DE AVILA, correspondiente al sábado 16 de los corrientes, se publica un artículo titulado «El magisterio revolucionario». Leído detenidamente dicho artículo pone en el ánimo una nube de tristeza y sonrojo, y en el corazón del abulense auténtico levanta un movimiento de honda y noble indignación. ¡El magisterio de la provincia de Avila figura inmediatamente después de Madrid en el socorro de los compañeros presos por los sucesos revolucionarios! ¡Lo recaudado ha sido mil trescientas treinta y seis pesetas!

Acerca de este caso extraño y anómalo voy a reflexionar un momento sin ánimo de polémicas, estériles, por el giro que ellas suelen tomar en los periódicos, y porque en un periódico no se puede desarrollar con la oportunidad y prontitud necesarios en estos casos la doctrina honda, racional, filosófica pertinente. Eso sólo puede hacerse en una conferencia, y ante un auditorio selecto. Por ello, repito, me concretaré a esas sencillas reflexiones momentáneas.

Opino que el maestro, sea el que sea, y esté donde esté, que defienda el socialismo y comunismo, no se ha detenido lo bastante a estudiar esos sistemas político-sociales en relación con la verdadera misión del magisterio. Ya ven mis lectores, maestros de uno y otro sexo, que mi actitud para con ellos no es violenta ni hiriente. Lejos de mí ese propósito, amo y respeto al Magisterio, como él se lo merece, considerado como institución. De individuos aislados yo no trato.

En todas las profesiones, y en cualquiera asociación o agrupación hay siempre «puntos negros», excepciones que confirman la ley general. Para esos «puntos negros», para esos casos aislados, mi más cordial y fraternal commiseración. El Divino Maestro «no quería la muerte del pecador, sino que se convirtiera y viviese». Eso mismo deseo yo para esos maestros socialistas y comunistas.

Nó jno es posible que el maestro socialista o comunista se haya detenido a relacionar o parangonar esos credos político-sociales con la verdadera y auténtica misión que el Magisterio tiene asignada. ¡A no ser que haya maestros que ignoren su verdadera misión!

¿Que cual es esa verdadera misión del maestro? Yo creo que es la de enseñar educando, o si algunos quieren, la de educar enseñando. Igual da. Las dos cosas son inseparables. Maestro que enseña, y no educa, sacará discípulos pedantes y orgullosos. Maestro, que trata de educar sin enseñar, sacará discípulos medio simples. La enseñanza y la educación son dos hermanas gemelas, que siempre han de ir al unísono.

Ahora bien, ciencia o enseñanza sin llegar al último por qué, a la última causa, no es tal ciencia. Como no es tampoco educación verdadera la que no se apoya en esa jerarquía de derechos y respetos, que hay, que debe haber entre unos hombres y otros hombres, entre unas ciencias y otras ciencias, entre unas acciones o comportamientos y otras acciones o comportamientos.

Mas el socialismo y el comunismo niegan ese último por qué, esa última causa. Ultimos por qué y causa en el total y recto sentido de la palabra. No suceda que algunos maestros llamen último por qué, última causa, a los que no son más que causas y por qué intermedios... El socialismo y comunismo, si son consecuentes, no admiten, no deben admitir esa jerarquía de derechos, respetos etc., estos hombres y hombres, ciencias y ciencias, acciones y acciones, comportamientos y comportamientos, en la que se funda la verdadera educación.

Dnero al 5 y medio por 100 anual

Con garantía hipotecaria a pagar de cinco a cincuenta años, para las provincias de Avila Zamora y Cáceres.—Banco Hipotecario de España, Madrid.—Agencia M. SORIANO.—Dirigirse en Salamanca, al apartado de correos, número 108.—Enviar sello para respuesta.

CRONICAS DE LONDRES

Sobre la derrota del laborismo

por A. Noabal Cresad.

El acontecimiento previsto se ha desarrollado en Inglaterra como se esperaba. Los conservadores han triunfado en la lucha electoral, y han obtenido la victoria porque el pueblo inglés continúa siendo el mismo.

Claro está que en los últimos tiempos la opinión pública inglesa pareció tomar rumbos nuevos impulsada por la influencia política y social del resto de Europa, y unos años después de la guerra consiguió el laborismo hacerse dueño del Poder, principalmente por la pasividad de las clases altas de la sociedad inglesa.

Advino el laborismo. Empezó a gobernar. El pueblo observó durante unos meses cuanto se hacía desde los ministerios, y vió que se iba camino de una catástrofe. Los ministros laboristas realizaron su obra social, pero dasangrando al Tesoro nacional, convirtiendo en rentistas a cuenta del Estado a los que nunca habían mostrado sus aptitudes de trabajadores y de hombres honrados, quedando rebajada la moralidad de los ciudadanos, despilfarrando y mal administrando los intereses del país.

En aquel tiempo se sucedieron las mayores huelgas, el descontento cundía entre los propios obreros, iniciándose el período en el que se cerraron fábricas y talleres y en que cesó la edificación y se paralizaron los trabajos en las minas. El número de hombres que quedaron sin trabajo fué tan extraordinario, que miles y miles de familias quedaron en la mayor de las indigencias. Aquel descabellado Gobierno pensó en enviar a los parados a Australia y a otros países; pero en ninguna parte los admitían, porque eso hubiera significado el caos en los Dominios, donde también llegaban las influencias del desgobierno.

El país, harto de tanto desenfreno, dió el merecido justo al laborismo en la primera ocasión que tuvo, que fué la de unas elecciones legislativas.

En las últimas se ha demostrado que, a pesar del desgaste natural de los gobernantes, el pueblo inglés está al lado de los conservadores, con lo que Inglaterra da un ejemplo de valor y de prudencia, defendiéndose del socialismo, el cual no ha podido recuperar, ni con mucho, los puestos que tuvo en las elecciones de 1929.

Quien muere es el liberalismo inglés el cual ha quedado tan mal parado en las elecciones que ya no podrá resucitar.

De hoy en adelante, tanto aquí como en Europa toda, no habrá más que dos partidos: uno el conservador, por no decir el de tendencias derechistas, y otro, aquel que pueda formarse de las distintas ramas socialistas, que ya están secándose, pero evolucionando mucho en su ideario, incluso hasta abandonar el marxismo, que llevan en los tuétanos los actuales laboristas, comunistas, socialistas y anarquistas.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme, Asland
y Cangrejo

Castelar n.º 3 Teléfono 45

Por lo tanto dentro del socialismo y comunismo no se da la verdadera ciencia, la educación verdadera. Y por eso el maestro socialista y comunista, si lo son de hecho y de verdad, no pueden cumplir con la misión que tienen asignada.

Y si un maestro no enseña y educa... ¿para qué es maestro?

Un admirador del Magisterio.

AVILA AL DIA

La labor de nuestros diputados derechistas

Nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes por esta provincia don Robustiano Pérez Arroyo nos envía las cartas que ha recibido del ministro de Obras Públicas señor Lucía, y del vocal de la Junta Nacional del Puro don José María Hueso.

El primero le comunica que con fecha 18 del corriente se ha ordenado el libramiento de 25.000 pesetas con destino a la continuación de las obras de ampliación del depósito de aguas, y el segundo la concesión de 18 mil 646,20 pesetas destinadas a la ayuda de construir un matadero en Arenas de San Pedro.

Asimismo dicho representante en Cortes tiene noticias de que se han concedido 50.000 pesetas para la construcción de la carretera de Burgoñondo a Mombeltrán, e igual cantidad para las obras de la carretera de Adrada a Iglesuela (Toledo).

Una vez más hemos de consignar nuestra felicitación al señor Pérez Arroyo, quien, al igual que los señores Represa, Velayos y Dávila Sánchez-Monge, no pierden ocasión para conseguir beneficios con destino a la provincia que les eligió, y por lo cual merecen el más efusivo aplauso.

Alquilo piso pral. Sonsoles 1.

De Enseñanza

Ha finalizado el plazo de remisión de presupuestos de material escolar para el próximo curso. Son aún muchos los maestros que no los han formulado y en su consecuencia la Sección Administrativa ha rogado a los maestros que lo hagan a la mayor brevedad a fin de no verse obligado dicho centro oficial, a imponer las sanciones que determinan las disposiciones vigentes.

Agrupación Republicana Femenina

En el domicilio social de esta Agrupación, plaza de Castelar núm. 6, de seis a siete de la tarde y hasta el día 30, queda abierta la matrícula para las clases de Francés, Taquigrafía, Mecanografía, Corte y Confección,

Información municipal

En el Ayuntamiento no había hoy noticias que comunicar a la prensa. Únicamente pudimos enterarnos que el juez y el secretario del expediente que se instruye a dos funcionarios han estado trabajando con interés en aquel cometido a fin de exponer los hechos con la mayor claridad, para que cuando se lleve al pleno este asunto, puedan los concejales dictaminar en justicia.

PÉRDIDA

de un portamonedas negro desde la calle de Caballeros por Pedro de la Casca hasta la plaza del Teniente Arévalo el lunes por la noche.

Se gratificará a quien lo entregue en esta Redacción.

VENDO CASA. Santa Ana 10; treinta mil pesetas; gastos comprador. Pérez Soldevilla. Alcántara 17. Madrid.

Distinciones merecidas

Por el ministerio de la Guerra, ha sido concedida la Cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco a los Agentes del Cuerpo de Investigación y Vigilancia de esta Plantilla don Aristarco Sánchez Lumbreras, don Félix Santos Rodríguez y don Ramón González Bachiller, por su patriótica labor y eficaces servicios durante el movimiento revolucionario de octubre de 1934.

También se ha concedido la misma distinción a la encargada del Centro telefónico de Avila doña Angeles García Lunas, y a los celadores del mismo don Pedro Morante y don Benjamín López.

Cordialmente felicitamos a todos por la distinción de que han sido objeto.

Nombramientos

Han sido nombrados auxiliares de recaudación de las zonas del Barraco y Hoyocasero, respectivamente, don Juan Manuel Sánchez Cabezu y don Abilio Rodríguez.

ATENCION

Salchichería y Carnicería

DE RESTITUTO MARTIN

Reyes Católicos, 17

Cordero lechal por corderitos de 3 a 4 kilos a 3,50 kilo. Al detall, a 4 y 5 pesetas.

Embutidos elaborados por la casa más acreditada en el ramo de salchichería: Embutido clase primera, 8 pesetas; ídem más tierno, 6; segunda, 5; ídem, 4; salchicas, 5,20; morcillas extremeñas, 5; ídem de cerdo, 3,50.

Prueben y se convencerán

Juventud Masculina de Acción Católica

El próximo día 24 (domingo) la Juventud de Acción Católica de Navas del Marqués, organiza el solemne acto de la bendición de su bandera que realizará nuestro Excmo. señor Obispo doctor don Santos Moro Briz.

Habiendo sido invitado este Centro de Juventud Masculina de A. C. a colaborar al esplendor de tan señalado acto, la Junta directiva de este Centro hace el más apremiante llamamiento a todos los socios (activos) para que se sumen a la manifestación de compañerismo y fraternal cariño que merece la juventud de A. C. de Navas del Marqués en tan solemne día.

Nuestra excursión irá presidida por el mismo Excmo. señor Obispo, y siendo esta la primera vez que bendice una bandera de la Juventud de A. C. es necesario que le acompañemos todos los socios de este Centro con el mayor entusiasmo y cariño.

La Junta directiva.

NOTA.—Para inscripciones y detalles, pueden facilitarlos en la Secretaría de esta Juventud, todos los días de siete y media a nueve y media de la noche.

El programa de los actos que se celebrarán en Navas del Marqués, con motivo de la bendición de la bandera de la Juventud Católica será el siguiente:

A las nueve, Misa de Comunión general, que celebrará el Excmo. Prelado Diocesano.

A las diez, solemne bendición de la bandera, que acto seguido jurarán todos los jóvenes católicos.

A las once, grandioso acto de afirmación católica, en el que después de unas palabras de la señorita madrina y del presidente de la Juventud Católica, hablarán:

I. El joven Luis de Dompablo.

II. Don Cesáreo Brañas, vocal del C. Central.

III. Poesía a la bandera, por el joven Dionisio Segovia.

IV. Discurso de don Manuel Sotillo, vocal de la U. D.

V. Don José Pérez Balsera, vocal del C. Central.

VI. Alocución y resumen de los discursos por el Excmo. Prelado.

A las tres y media de la tarde, solemne acto religioso en el que el Excmo. Prelado de pontifical, dará la bendición al pueblo con el Santísimo Sacramento.

Acto seguido la catequesis parroquial y despedida al señor Obispo.

A las siete de la tarde, gran función de teatro, en la que alternarán con bonitos juguetes cómicos, el Cuadro Artístico de Avila y el de Las Navas.

Un original manuscrito

LONDRES.—Se ha encontrado en una vieja colección de documentos antiguos de la Biblioteca Rylands, de Manchester, parte del manuscrito

AL SERVICIO DEL TURISMO

Del solar de Santa Teresa
Postales abulenses

(Continuará).

Información del Parlamento

MADRID, 20.—A las cuatro en punto de la tarde abre la sesión el presidente, señor Alba. En el banco azul, el ministro de Instrucción.

El señor Comín pregunta por qué entre los asuntos que van a tratarse hoy en la Cámara no figura la situación de la Universidad de Barcelona.

El ministro de Instrucción le contesta que este problema será resuelto en breve.

Se aprueban definitivamente varios proyectos.

El señor Rubio, de la Esquerra, pide «quorum» para la aprobación del crédito destinado a dietas y pluses de la Guardia civil.

El presidente le dice que la petición no es reglamentaria; pero el señor Rubio puede solicitar votación ordinaria.

El crédito para la Guardia civil queda pendiente de votación definitiva.

Proyecto de movilización militar

Se reanuda el debate sobre el proyecto de movilización militar.

Las izquierdas persisten en la obstrucción.

El señor Alonso presenta al artículo 1.º una enmienda, que es rechazada por 116 votos contra 10.

El señor Tralal presenta otra y lee párrafos de un libro del señor Cortés Cabanillas.

El señor Maura (don Honorio):—S. S. no dice más que idioteces.

El señor Tralal:—De eso sabe más S. S. La cara de S. S. recuerda los juegos de ilusionismo.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana festividad de Santa Cecilia los celebrará la distinguida esposa del secretario de la Diputación don Juan Carlos Delgado.

Mejorado

Se encuentra bastante mejorado de su dolencia, habiéndose trasladado de Barcelona a Madrid, don Gabriel Hullastre.

Viajeros

Ha regresado de Madrid donde ha permanecido una temporada el laureado artista y buen amigo nuestro don Guido Caprotty.

Aniversario

Hace un año que falleció en esta ciudad doña Ricarda Grande García, viuda de Sanchez. Con este motivo se ha celebrado un funeral por el eterno descanso de su alma.

A los familiares de la extinta renovamos nuestro pésame.

Visitante ilustre

El próximo sábado pasará unas horas entre nosotros el académico de Ciencias Morales y Políticas, don Rafael Marín Lázaro, que viene a dar una conferencia de las del ciclo organizado por la Casa Social Católica.

Mucho nos complace el tener ocasión de escuchar en Avila a orador tan insigne y destacado del campo social católico.

griego de los Evangelios de San Juan escritos doscientos años antes del Código sinótico y oficialmente reconocido como el más antiguo manuscrito de toda la Biblia que haya sido escrita en cualquier idioma.

INFORMACION POLITICA

La reforma de la Constitución alcanzará a los artículos 24, 25 y 26

MADRID.—El Sr. Molero, miembro de la Comisión de Reforma constitucional, ha manifestado que no es cierto, como ha dicho un diario de la mañana, que la reforma de la Constitución se limite al artículo 25, sino que comprenderá el 24 y 26 y todos los demás que fueron bandera electoral de las derechas en las elecciones.

La construcción de grupos de viviendas

—La Comisión de Trabajo ha aprobado una proposición sobre ampliación de plazo para las construcción de grupos de viviendas. Los grupos estaban proyectados con trescientas viviendas cada uno, y éstas han quedado reducidas a cien.

Amplio plan de obras públicas

—El ministro de Obras Públicas señor Lucía, ha leído en la Cámara el proyecto referente al plan de obras públicas llamado quinquenal. Es muy extenso. En el preámbulo se razona la necesidad de ejecutar las obras y se justifica la relación que tiene el proyecto con el paro obrero. La parte dispositiva consta de catorce artículos y señala, por orden de preferencia, las obras que se acometerán, que son las siguientes: construcción de carreteras y caminos, abastecimiento de aguas, saneamiento de poblaciones, obras hidráulicas y puertos.

tantes millones a los importadores. Para los extranjeros no son los comerciantes quienes deben, sino el propio Estado. La situación actual de déficit en la balanza comercial se debe a la anulación del empréstito Morgan y al crédito del Banco de Francia. Las conversiones no son eficaces, y en el extranjero no interesa la deuda pública de países como el nuestro.

Afirma que el señor Chapaprieta no logrará liquidar la balanza comercial, y niega que la República haya seguido una política de estabilización de la peseta.

Hace falta continuidad en los Gobiernos; pero se da el caso de que en poco tiempo ha habido ocho o nueve ministros de Industria.

El señor Cambó: S. S. está combatiendo la política que siguió en el ministerio de Hacienda.

El señor Calvo Sotelo: S. S. es muy hábil; pero se olvida que en el mundo ha cambiado todo, y lo que era bueno en 1926 y 1927 resulta malo en 1935. Analiza diversas teorías sobre devaluación de la moneda, que no aconseja, y afirma que España no ha hecho nada para fomentar el turismo, con lo que se lograría mejorar el problema de los cambios.

En cuanto a la política social, se reciso dar seguridades al extranjero. Relata el caso de una comisión extranjera que vino a Madrid a concertar un crédito, y al presenciar el entierro de la esposa del señor Largo Caballero y contemplar el desfile de una masa que levantaba los brazos con los puños cerrados, con la advertencia de que uno de los socialistas que levantaba el brazo y cerraba el puño era un hijo del Presidente de la República, la comisión se marchó sin realizar la operación.

El jefe del Gobierno:—¿Y el déficit de la balanza comercial es consecuencia de que un hijo del Presidente de la República sea socialista?

El señor Calvo Sotelo:—No; pero es un síntoma. El señor Chapaprieta no resolverá el problema de la balanza comercial, porque en el banco azul podrá haber un presidente del Consejo de ministros pero lo que hace falta es un jefe de Gobierno que no mendigue votos.

El jefe del Gobierno manifiesta que contestará al señor Calvo Sotelo mañana, si bien advierte que mientras permanezca a la cabecera del banco azul será con todas las prerrogativas. Cuando quiera el señor Calvo Sotelo puede plantear una votación de confianza.

El señor Calvo Sotelo:—No pretendo eso; pero, ¿quién asegura a su

ULTIMA HORA

MADRID, 21, 4'30 tarde.—Con el ceremonial de costumbre se celebró en el Palacio Nacional, la presentación de cartas credenciales por el nuevo ministro plenipotenciario de Colombia en Madrid, don Carlos Uribe.

Al recibir esta mañana a los periodistas, el señor Chapaprieta, les manifestó que estaba seguro de la aprobación de los proyectos económicos y que esta tarde habría «quórum».

Comentó con los informadores la impresión producida por el debate del cambio.

Dijo que enseguida empezará a discutirse el proyecto de Balanza mercantil que se alternará con los presupuestos.

—El señor Gil Robles estuvo toda la mañana en su despacho oficial del ministerio de la Guerra. A medio día marchó a los locales de Acción Popular para presidir la reunión de su minoría.

Esta mañana se reunió la minoría radical en una de las secciones del Congreso.

Cuando terminó la reunión el señor Lerroux dijo a los periodistas que la minoría había tenido conocimiento del dictamen emitido por la Comisión nombrada para la reorganización del partido.

—Después de unas breves consideraciones más que llevaban implícitas unas pequeñas modificaciones, la minoría aprobó el dictamen con la sola abstención del señor Pérez Madrigal.

—En un breve discurso—siguió diciendo el señor Lerroux—he expuesto el momento político y la necesidad de que la minoría siga perteneciendo al bloque mientras siga constituyendo el actual ministerio un instrumento efectivo de Gobierno.

Así se acordó, como también que a las votaciones de «quorum» asista el mayor número posible de diputados.

El señor Rey Mora facilitó a los informadores, un extracto de los acuerdos tomados por la Comisión reorganizadora y que son los siguientes:

1.º Declarar disuelto el comité ejecutivo del partido radical en Madrid.

2.º Adoptar igual medida con el de Barcelona.

3.º Estas mismas medidas se tomarán con aquellas provincias cuyos Comités se hayan hecho acreedores a ellas y no tengan representación parlamentaria.

4.º La Comisión se encuentra satisfecha al ver fortalecidas sus determinaciones con el voto favorable de la minoría.

5.º Mantener el actual bloque gubernante conforme a los deseos expuestos por el señor Lerroux.

La minoría, ratificando acuerdos anteriores y conforme a lo expuesto por el señor Lerroux en su entrevista con el jefe del Gobierno en orden a la Ley Electoral, tomó el acuerdo de defender en la Comisión el sistema del voto restringido o mayoritario. En algunos casos se pronunció por el voto acumulado o proporcional.

La reunión se deslizo en un gran ambiente de cordialidad y se ovacionó largamente al señor Lerroux.

La causa contra Largo Caballero

—El próximo lunes día 25 se celebrará ante la sala segunda del tribunal supremo, que preside don Manuel Pérez Rodríguez, la vista de la causa contra Largo Caballero, por su participación en los sucesos revolucionarios en octubre de 1934.

La acusación será llevada por el Fiscal general de la República señor Valentín Gamazo.

La vuelta del Rey de Grecia

ROMA.—El Rey Jorge de Grecia ha depositado sendas coronas en el panteón de los Reyes italianos y en la tumba del soldado desconocido.

señoría la continuidad en el banco azul? ¿El jefe del Estado? No basta. ¿La mayoría? Ya sabemos todos cómo piensa. (Aplausos de los monárquicos).

A las nueve y media de la noche se levanta la sesión.